

Fecha: 23-01-2026  
Medio: El Mercurio  
Supl. : El Mercurio - Cuerpo A  
Tipo: Cartas  
Título: **CARTAS: Trabajo para abogados**

Pág. : 2  
Cm2: 113,7  
VPE: \$ 1.494.161

Tiraje: 126.654  
Lectoría: 320.543  
Favorabilidad:  No Definida

desafíos que implica el significativo aumento de los estudiantes que ingresan actualmente a las facultades de Derecho del país y, consiguientemente, la cantidad de nuevos abogados que anualmente están jurando ante la Corte Suprema. Quisiera sumar entre tales desafíos los que apareja la inteligencia artificial, pues son numerosos los estudios que indican que una de las profesiones que más se verán afectadas por ella será la legal, impactando directamente la empleabilidad precisamente de los abogados más jóvenes, quienes suelen ser contratados para realizar las tareas en que estas herramientas son especialmente eficaces.

**JUAN ENRIQUE VARGAS VIANCOS**  
Abogado

## El dilema de las pedagogías

Señor Director:

La nota de su diario sobre la caída en los seleccionados en pedagogía vuelve a poner en evidencia un problema que Chile ha evitado enfrentar de manera frontal: el bajo atractivo y prestigio de una profesión clave para el desarrollo del país. Más que un efecto mecánico del aumento en los puntajes de corte, lo que se observa es un dilema sobre cómo seleccionamos y valoramos a quienes educarán a las próximas generaciones.

El contenido de la nota me motiva a destacar:

1.- En la búsqueda de soluciones al problema es imprescindible preguntarse: ¿Qué explica que la carrera de medicina en la PUC seleccione a todos sus estudiantes sobre los 958 puntos promedio en las pruebas obligatorias, sin decretos ni leyes especiales? ¿Qué hace que esa sola carrera seleccione —sin intervención estatal alguna— prácticamente el doble de estudiantes con más de 900 puntos que todas las pedagogías a nivel nacional? En la respuesta a estas interrogantes debiera estar la solución al problema.

2.- Conforme al contenido de la nota, la disminución se produce por el incremento